

EDITORIAL

Queridos amigos y amigas,

Nos alegra poder ofrecerles esta vez una Revista cargada de una especial dosis de una actualidad atravesada por la innovación y la capacidad de gestión para resolver problemas y necesidades sociales. ¿De qué estamos hablando?

En primer lugar, estuvimos en el Hospital Interzonal Alberto Eurnekian de Ezeiza y entrevistamos a su directora, Graciela Sorrentino, quien explicó cómo surgió y cómo funciona la única unidad especial de terapia intensiva dedicada a la atención de personas intoxicadas con sustancias psicoactivas. Esta unidad especial, una innovación genuina del hospital y de su equipo de profesionales, surgió como respuesta al creciente número de personas (llamadas despectivamente “mulas”) que llegan al aeropuerto internacional con cápsulas de droga en su cuerpo.

En segundo lugar, a través de un artículo de la médica Analía N. Messina, también ponemos el foco en la creación de un ámbito especial sobre salud sexual y reproductiva en el servicio de Obstetricia del Hospital General de Agudos Dr. T. Álvarez. Este centro de salud fue pionero en el establecimiento del Programa de Salud Sexual y Procreación responsable de la ciudad de Buenos Aires con la apertura a mediados de los 90 del primer consultorio sobre planificación familiar. La Dra. Diana Cohen Agrest analiza en un artículo la flamante Ley 26.862 de Fertilización Humana Asistida y su impacto en el sistema de salud.

En tercer lugar, abordamos una problemática bien de nuestra época como la alimentación y la nutrición. Incluimos aquí las conclusiones de un seminario internacional organizado por nuestra Universidad sobre la eficacia y la seguridad de los endulzantes no calóricos como estrategia para una dieta balanceada; y una entrevista con el especialista español Javier Morán que se refiere a los alimentos funcionales, la información sobre sus propiedades saludables y la nutrigenómica, que permitirá en el futuro una nutrición personalizada.

Por otro lado, recogimos también las conclusiones de las XXII Jornadas internacionales de la Asociación de Economía de la Salud (AES) sobre los desafíos que implican para la región de las Américas las enfermedades crónicas y la dependencia debido en gran parte al crecimiento demográfico y la mayor expectativa de vida.

Además, tenemos la enorme alegría de presentar nuestro proyecto de Ensemble Musical, que busca conformar una orquesta de músicos con discapacidad y, al mismo tiempo, crear un espacio de inclusión y acercamiento a la cultura para promover la salud, la diversidad cultural y la igualdad de oportunidades. En síntesis, la idea es asumir a la música como lo que en su esencia es: un lenguaje universal integrador.

Como siempre, a los trabajos académicos sumamos la actividad de los graduados y el recorrido por la intensa labor académica y de extensión universitaria.

Espero que les guste.



Ginés González García
PRESIDENTE FUNDACIÓN ISALUD

